
 
 

 
Avis aux habitants du quartier de l’avenue Général Bernheim et de la rue 
Pierre-Hap Lemaître 

 
31/1 avenue des Casernes 1040 Etterbeek | 02 627 21 11 | participation@etterbeek.brussels  
 
 
 

Etterbeek, le 15 janvier 2024 
 

Concerne : Un nouvel aménagement pour améliorer la sécurité routière dans votre quartier 

Madame, Monsieur,  

Chers habitants, 

Plusieurs habitants de l’avenue Bernheim et de la rue Pierre Hap-Lemaitre, nous ont partagé avoir observé des 
problèmes de vitesse excessive dans leur rue respective. 

Le bourgmestre Vincent De Wolf, en sa qualité de responsable de la sécurité routière, a dès lors demandé à la 
police et aux services communaux d’objectiver cette situation et plusieurs dépassements ont été relevés à cette 
occasion. Dans la foulée, il a proposé au collège des Bourgmestre et Echevins de placer un coussin berlinois 
avec rétrécissement dans chacune des rues, ce qui permettra de répondre concrètement à ce phénomène. 
Nous avons privilégié un aménagement qui renforcera à la fois la sécurité des piétons et des cyclistes et qui 
limitera la perte de places de stationnement dans un quartier connaissant une densité certaine. 

Avant de lancer ce réaménagement qui débutera vers la fin du mois de février ou au début du mois de mars, 
nous souhaiterions vous consulter. En effet, le bourgmestre, en sa qualité de responsable de la participation 
citoyenne, souhaite recueillir l’avis des habitants des différents quartiers de la commune concernés tantôt par 
un réaménagement, tantôt par l’installation de mobilier urbain ou encore simplement pour des questions liées 
à des enjeux de sécurité, de prévention ou de propreté. Dans tous les cas, nous vous invitons à nous écrire à 
l’adresse courriel : participation@etterbeek.brussels ou à nous téléphoner directement au 02 627.23.30. 

 Nous sommes par ailleurs bien conscients du problème de transit engendré dans le quartier en raison du plan 
good move réalisé du côté de la place Flagey et des travaux qui ont eu lieu durant plusieurs semaines à la 
chaussée de Boondeal à Ixelles et qui incitent les automobilistes à emprunter Etterbeek et votre quartier comme 
chemin alternatif, ce qui génère également des embouteillages. Des démarches ont été entamées pour 
obtenir un allongement du temps du feu rouge au Pont Rodin qui fait le coin avec l’avenue de la Couronne 
comme nous l’avions fait à l’époque pour soulager le quartier. Une réflexion plus globale est actuellement en 
cours pour endiguer ce trafic de transit. 

Restant à votre disposition pour toutes informations complémentaires, nous en profitons pour vous adresser, 
chère habitant, cher habitant, en ce mois de janvier, nos meilleurs vœux pour l’année 2024. 

 

Par ordonnance : 

La secrétaire communale,                                                                        Le bourgmestre, 

 

Annick PETIT                                                                              Vincent DE WOLF   
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Bericht aan de bewoners van de Generaal Bernheimlaan en de Pierre-Hap 
Lemaîtrestraat 

 
Kazernenlaan 31/1, 1040 Etterbeek | 02 627 21 11 | participatie@etterbeek.brussels  
 
 
 

Etterbeek, 15 januari 2024 
 

Onderwerp: Een nieuwe inrichting om de verkeersveiligheid in uw wijk te verbeteren 

Mevrouw, mijnheer,  
Beste bewoner, 

 Meerdere bewoners van de Bernheimlaan en de Pierre Hap-Lemaîtrestraat hebben ons geïnformeerd over 
problemen met te hoge snelheden in hun straat. 

Burgemeester Vincent De Wolf, die verantwoordelijk is voor verkeersveiligheid, heeft de politie en de 
gemeentediensten gevraagd om de situatie te onderzoeken en er werden een aantal snelheidsovertredingen 
vastgesteld. Daarom heeft hij aan het college van burgemeester en schepenen voorgesteld om in elk van de 
straten een rijbaankussen te plaatsen, wat een concreet antwoord zal bieden voor het probleem. We hebben 
gekozen voor een inrichting die de veiligheid voor voetgangers en fietsers verbetert en het verlies van 
parkeerplaatsen in een dichtbevolkte wijk beperkt. 

 Voordat we beginnen met de aanleg eind februari of begin maart, willen we u raadplegen. Als 
verantwoordelijke voor de burgerparticipatie wil de burgemeester graag de mening horen van de inwoners 
van de verschillende wijken van de gemeente die te maken hebben met heraanleg, de plaatsing van 
straatmeubilair of gewoon vragen hebben over veiligheid, preventie of netheid. U kunt ons steeds contacteren 
via e-mail naar participatie@etterbeek.brussels of telefonisch op het nummer 02 627 23 30. 

 We zijn ons ook bewust van de verkeersproblemen die in de wijk zijn ontstaan door het “Good Move”-plan aan 
het Flageyplein en de werken die al enkele weken aan de Boondaalsesteenweg in Elsene aan de gang zijn en 
die de automobilisten ertoe aanzetten om Etterbeek en uw wijk als alternatieve route te gebruiken, wat ook files 
veroorzaakt. Er zijn stappen ondernomen om het rode licht aan de Rodinbrug, die de hoek vormt met de 
Kroonlaan, te verlengen, zoals we destijds hebben gedaan om de verkeersopstoppingen in de wijk te verlichten. 
Momenteel wordt er een uitgebreider onderzoek uitgevoerd om het doorgaande verkeer in te perken. 

Wij staan steeds tot uw beschikking voor bijkomende informatie en maken van de gelegenheid gebruik om u in 
deze maand januari het allerbeste te wensen voor het jaar 2024. 

In opdracht: 

De gemeentesecretaris,       De burgemeester, 

Annick PETIT        Vincent DE WOLF 
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